

教育目標「進んで学び 豊かな心で やり抜く子」

南魚沼市立栢窪小学校 令和7年10月28日(火) 第9号



栢窪小だより



学校ホームページ

合同文化祭 ありがとうございました！

18日(土)合同文化祭の際には、たくさんの温かな拍手をありがとうございました。多くの方から作品をお貸しいただいたことでより豪華な文化祭となりました。また、保護者の皆さんからはすてきな発表をしていただき、子どもたちの発表と合わせ、とても楽しい時間となりました。地域の皆さん、保護者の皆さんに重ねてお礼申し上げます。

第2部では、南魚沼市出身の TSUNEI さんの講演＆ミニライブを開催しました。たくさんの方に残るすてきな言葉とともに、圧倒的なパフォーマンスを披露いただき、心を奪われた方がたくさんいらしたことと思います。

第2部終了後、『明治の学び舎 栢窪尋常小学校（1999 年 TBS にて放送）』及び『TikTochi（ティックトッち）』を上映しました。たくさんお方から励ましの言葉をいただきました。ありがとうございました。

地域とつながる大切な行事、文化祭。よりよいものにしていきたいと考えておりますので、今年度の合同文化祭について忌憚のないご意見をいただけるとありがとうございます。

ご参加いただいた皆さん、作品を提供してくださった皆さん、合同文化祭を支えてくださった皆さんに改めて感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

TSUNEI さんから子どもたちへ

- ・「好き」を大切に
- ・自信をもってチャレンジ
- ・本気でやれば応援してくれる人が必ずいる



熟議の会② → 「次の一手」へ

熟議の会①で集約した『学校や子どもたちへの願い』から、『向かうための一歩（方策・方向性）』について、熟議の会②で話し合われました。皆様からいただいた貴重なご意見を一歩ずつ実現させるべく、まずは2学期の教育活動で「実現可能な次なる一手」について学校で検討しました。その内容をお知らせいたします。

その1：高学年のリーダーシップを育てたい。当事者として様々な活動に参加しほしい

- 学校職員の計画の中に、児童が活動を計画する余白をつくって計画する。児童が自分たちで決めた内容を準備する計画づくりを促す。
- 活動の中で大人たちが手を出しすぎない。

その2：あいさつ・コミュニケーション力を身につけてほしい

- あいさつ運動の中に「声掛け運動」を取り入れる。朝に限らず「元気？」「楽しそうだね」など相手を気遣う言葉掛けを促す。

- 人と接する際の話題の広げ方について「ホワイトボードミーティング」の手法を子どもたちに指導する。

その3：言葉遣いが自由になりすぎている。場に応じた言葉遣いができるようになってほしい

- 丁寧な言葉遣いや場に応じた言葉遣いについて学校で指導する。

- 子どもたちに関わる大人たちが日常生活で指導するとともに、場や相手にふさわしい言葉遣いかどうか一緒に考え導く。

その4：掃除を上手にできるようになってほしい

- 掃除の仕方を指導する。（①今年度：2学期末大清掃前 ②次年度以降：年度初め）

その5：地域の人との交流を進めていってほしい

- 児童による三大行事の案内配付を今後も継続する。

- その他様々な活動の計画の中にかかわる内容を盛り込めないか検討する。

※今後の学校評価の際にご意見ご感想をお聞かせください。よろしくお願ひいたします。

【11月の行事予定】

| | | | |
|----|---|------------------------|---|
| 2 | 日 | オープンスクール(軽トラ市販売) 9:00~ | 行事関係は太字にしました。皆様からのご参加お待ちしています。お問い合わせ等は学校(782-0744)までお願いします。 |
| 3 | 月 | 文化の日 | |
| 4 | 火 | 振替休業日 | |
| 5 | 水 | 秋の「アルプの里」遠足 7:50学校発~ | |
| 6 | 木 | 遠足予備日① | |
| 9 | 日 | 育成会 秋のクリーン作戦 8:30~ | |
| 11 | 火 | 中学年校外学習(南魚沼消防本部) | |
| 12 | 水 | わくわく朝会 | |
| 13 | 木 | サークル活動 | |
| 14 | 金 | 歯と口の健康教室 | |
| 19 | 水 | フッ化物洗口 | |
| 21 | 金 | 集金日 | |
| 23 | 日 | 勤労感謝の日 | |
| 24 | 月 | 振替休日 | |
| 26 | 水 | 塩小フェスティバル参加 フッ化物洗口 | |

